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PROFETAS DO MEDO:
Bilionário Warren Buffett prevê

NOVA PANDEMIA PIOR do que a COVID-19
Conhecido como o ‘Oráculo de Omaha’, Warren Buffett afirma que a pandemia 
de coronavírus “não é a pior que você pode imaginar” e prevê uma nova Pág. 10

Barra do Piraí receberá nova frota 
de ônibus ate no final de agosto

 O prefeito de Barra do 
Piraí, Mario Esteves, anunciou, 
na tarde de sexta, 8, que está 
marcada, para o dia 30 de 
agosto, a apresentação dos pri-
meiros 20 ônibus de transporte 
público municipal, que come-
çarão a atender. Pág. 3

Deputado Federal
Gutemberg Reis 
articula recursos 
e projetos para 
o Sul do Estado 

Pág. 8

Maior complexo 
de energia 

solar do país é 
inaugurado em 

Pernambuco 
Pág. 6

A Prefeitura de Barueri firmou com 
o governo federal uma importan-
te iniciativa que possibilita criar 
ações para fortalecer a família. Nas 
palavras da secretária Nacional da 
Família, Ângela Vidal Gandra Mar-

Barueri assina acordo de 
apoio à família em cooperação 

com o governo federal

tins, estamos falando de uma das 
principais organizações sob a qual 
se estrutura a sociedade e que pro-
move o desenvolvimento humano 
e consequentemente o desenvol-
vimento social.   Pág. 14
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Uma guerra oculta e ideologica,
que somente os fortes sobressairão

· Artigo
 A insistência da oposição em 
obter um conflito contra o  governo 
sobre a contrução de uma “guerra 
ideológica” é, na verdade surreal, a 
principal entrave para o Palácio do 
Planalto chegar a um bom relacio-
namento é de que ainda o tempo 
devera ser decisivo  para o Executivo  
em aprimorar a sua estrategia rumo 
a 2022 . Sobre  os petistas  em  coluio 
com  os  comunistas cia;  sempre irão 
criar paredes inviseis de concretos 
imaginaveis. Afim de desgastar o go-
verno Bolsonaro com metas de ten-
tar achar furos e obstruções, com o 
proposito de pavimentar o caminho 
para o Ali Baba e os seus mil ladrões.  
 Pelos  seus  ambiciosos 
propositos em retomar o poder 
e finalizando aquilo que eles não 
conseguiram realizar, durante os 
seus dezesseis anos no poder! De 
transformar o Brasil em uma Ve-

nezuela, deixando todos a mer-
ce da sorte e na porta da miseria. 
Nestes  tempos em que todos nos 
estamos observando tudo de ca-
marate, diversas  polarizações que 
se esforçam para transformar opini-
ões levianas  em verdades que são 
irreais.  Perante aos fatos que foram 
comprovados e desmascarados, 
como o bem grande o  desiquilíbrio 
na balança da verdade. A  postura 
política  sobre a questão do progres-
so do Brasil esta fora da agenda dos 
grupos que são opositores ao go-
verno Bolsonaro, mostra uma visão 
antidemocratica totalmente con-
traria ao desejo da grande maioria. 
 O governo Bolsonaro liberou 
bilhões para os estados e municipios, 
afim de socorrer toda a população 
brasileira, com o proposito e  o de-
ver de  manter a economia, porem 
os insanos se  esforçaram em des-

truir o Brasil de uma vez por todas.   
Neste momento  somos obrigados 
a assistir uma novela mexicana que 
não tem mocinhos, porem bandi-
dos ate dizer chega, se intitulando 
os senhores da verdade! Rediculo 
ao extremo, pois estes fariseus sena-
dores que prezidem esta palhaçada 
de CPI estão envolvidos por proces-
sos de desvios de verbas federais, o 
inacreditavel de tudo são recursos 
da saude.  Pelo  mais que mais vejo  
a crise social se agravou mais ainda 
pela falta de  moral e carater que  se 
tornou raridade,  eles nunca estive-
ram preocupados com as vitimas da 
pandemia. Porem vimos a retomada 
da economia, uma expectativa de 
um progresso pós pandemia,  mas 
ainda tem muito o que se resolver.
 O presidente Bolsonaro 
expos  na coletiva no planalto so-
bre o aumento dos combustiveis e 
do gas de cozinha, são os gover-
nadores que taxam os impostos 
absurdos e depois tentam lançar 
a culpa nas costas do governo fe-
deral, fora as ideologias marxistas, 
o aceleramento da agenda global 
em criar mecanismos para destruir 
e deformar o direito pleno do ci-
dadão de bem de ir e vir e obter 
a sua necessidade em exercer a 
sua soberania como um cidadão 
de bem. O projeto dos oposito-
res e de manter a  essência des-
se drama ao revelar números que 
expressaram níveis alarmantes de 
pobreza, desemprego e fome con-
truido por diversos governadores 
e prefeitos, durante a pandemia. 
A verdade e que as pautas das 
reformas foram paradas, de que 
modo pode ser analisada como 
uma estrategia em frear o cres-
cimento do Brasil.  Vimos um 

Supremo Federal  efetivamente 
legislando no lugar dos palarmen-
tares,  um Congresso totalmente 
omisso, não tem como entender?  
Eu como um cidadão que desejo 
o bem para  o meu pais, eu estou 
querendo compreender ate aonde 
esta oposição aloprada ira chegar! 
No caso da pesquisa eleitoral que 
apresentaram  o Ali Baba Lula ,sen-
do o campeão de votos no Brasil,  
foi para mim um tapa na cara de 
todo o cidadão de bem, pois uma 
pesada crise que o partido do ter-
ror deixou em nosso solo brasileiro, 
agora eles  voltam com os seus dis-
cursos de inocentes e santinhos de 
cara de madeira.  Eu entendi tudo, a 
urna eletronica esta ai,  como prova 
de que precisamos urgententemen-
te do voto auditavel  o mais breve 
o possivel, senão veremos a novela 
que ja vimos em alguns lugares do 
nosso Brasil. Marmelada a vista ou 
a tão chamada pernada de anão, 
porem eu acredito na Justiça Divina 
e Deus ira intervir em nosso Brasil; 
não poderemos  jamais  deixar que  
a nossa bandeira verde e amarela 
possa  se tornar nunca  vermelha.

Benedito Rogerio Nascimento 
Diretor do Jornal Expresso do Brasil
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Barra do Piraí receberá nova frota 
de ônibus ate no final de agosto

 O prefeito de Barra do 
Piraí, Mario Esteves, anun-
ciou, na tarde de sexta, 8, 
que está marcada, para o 
dia 30 de agosto, a apresen-
tação dos primeiros 20 ôni-
bus de transporte público 
municipal, que começarão 
a atender a população. A 
Prefeitura de Barra do Piraí 
realizou a primeira licitação 
de transporte público mu-
nicipal em mais de 17 anos, 
em maio de 2020. Um ano 
depois, após as tratativas le-
gais, o prefeito Mario Este-
ves assinou contrato com as 
empresas vencedoras. Essa-
nova concessão é prevista 
para valer por 20 anos.
 Essa mudança ocor-
reu porque as empresas 
que eram contratadas an-
tes (Santo Antônio, Nossa 
Senhora Aparecida, Gran 
Eufrásia e Barra do Piraí) 
não cumpriram com o re-
gulamento prescrito pelo 
Poder Executivo, no antigo 
edital. Com isso, o prefei-
to optou por não renovar a 
concessão com as antigas 
concessionárias, em 2018. 
Ao invés disso, deu início ao 
processo de formulação de 

Barra do Pirai - RJ 

Governo Municipal de Barra do Pirai - RJ/ Nicole Santomauro (estagiária)
um novo edital de licitação 
para o transporte público 
municipal, concluído com a 
licitação realizada em maio 
de 2020 e vencida pelas 
empresas Santa Edwiges e 
Consórcio Barra do Piraí.
 Mario conta sobre 
o procedimento até que 
a nova licitação fosse ins-
tituida. “Nós congelamos 
o preço da passagem, em 
R$ 3,60 - para o município 
todo, inclusive nos distritos 
-, até que, depois da licita-
ção, a nova frota pudesse 
existir. Isso pode ser feito, 
pois, desde 2017, fizemos 
todos os estudos no senti-
do de aprimorar os servi-
ços do transporte público 
da cidade e favorecer quem 
verdadeiramente merece: a 
população”, conta.
 O prefeito ainda co-
menta sobre a nova identi-
dade visual os automóveis. 
“Todos os veículos terão 
conexão Wi-Fi e poderão 
ser monitorados por um 
aplicativo de celular. Assim, 
será possível que as pesso-
as saibam a localização do 
ônibus e quanto tempo vai 
levar para ele chegar até o 

ponto”, aponta Mario.
 Essa é a primeira de 
muitas outras medidas que 
a prefeitura pretende ins-
taurar para aprimorar o 
trânsito do municípo. Ainda 
vale lembrar que existem 
projetos futuros para este 
setor, como o de tranfor-
mar as linhas dos ônibus, 

estabelecendo o ponto final 
nos bairros e não no Centro, 
como é atualmente. Além 
dessa, o projeto de modifi-
car a localização da rodovi-
ária, retirando-a do Centro. 
Essas medidas representam 
um avanço para a mobilida-
de urbana e para a infraes-
trutura de Barra do Piraí.

Prefeito de Bar-
ra do Piraí, Mario 

Esteves
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Porto Real pode 
ter posto do INSS 

em até 30 dias
Jornal O DIA

 Na quarta-feira (7), es-
tiveram presentes em reunião 
com o prefeito Alexandre Ser-
fiotis, os representantes do 
Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS), a gerente Exe-
cutiva, Fabiane Azevedo de 
Jesus, e do analista do Seguro 
Social, Antonio Luidi de Oli-
veira Moraes. O objetivo do 
encontro foi a assinatura do 
Termo de Cooperação Técni-
ca entre o INSS e o município.
Segundo o prefeito, o termo 
visa a implantação de um pos-
to avançado de atendimento 
em Porto Real. “Inicialmente 
será feita a implantação do 
sistema INSS e o treinamento 
da pessoa responsável pelo 
atendimento. No máximo 
em 30 dias estaremos aten-
dendo a população portor-
realense”, disse Alexandre.
 A gerente Fabiane, ex-
plicou que através do posto 
o segurado poderá solicitar 
diversas informações acer-
ca dos processos em anda-
mento junto ao INSS. “Além 
dessa facilidade, o muní-

cipe também poderá re-
querer diversos benefícios, 
bem como, aposentadoria 
por tempo de contribuição, 
aposentadoria por idade, 
auxílio doença, auxílio re-
clusão, pensão por morte, 
auxílio de prestação conti-
nuada (BPC), dentre outros”.
De acordo com o analista 
Antonio Luidi ainda esclare-
ceu que o INSS passou nos 
últimos anos por uma forte 
digitalização do seu atendi-
mento, como a implantação 
dos canais 135 (telefone) e 
aplicativo e site Meu INSS.
 “Todo o agendamen-
to e demais informações ao 
segurado podem ser reali-
zados por estes canais. Po-
rém, existem muitas pessoas 
idosas e pessoas com difi-
culdade com a tecnologia, 
e por isso o INSS tem nes-
ses acordos de cooperação 
técnica, uma forma de se 
manter próximo dessa popu-
lação, com o objetivo de fa-
cilitar o acesso do segurado 
ao seu benefício”, finalizou.

Porto Real - RJ Baruerí - SP

Cidade limpa exige 
que a população 

também faça sua parte
 Cidade limpa é aquela em 
que menos se suja. Embora pa-
reça óbvia, a prática de manter o 
ambiente limpo em se tratando de 
espaços públicos muitas vezes é 
deixada de lado por parte da po-
pulação. O resultado é igualmen-
te óbvio: lixo nas vias públicas que 
entope as bocas de lobo e causa 
enchentes.  A coisa fica ainda mais 
séria quando se descarta irregular-
mente em calçadas e córregos sofás, 
colchões, eletrodomésticos e gran-
des objetos que não servem mais.
 Há vários anos, a Secretaria 
de Serviços Municipais (SSM) da 
Prefeitura de Barueri mantém uma 
série de serviços de limpeza urbana 
e de coleta de resíduos domiciliares 
e hospitalares, além da coleta seleti-
va de materiais recicláveis. Contudo, 
sem a colaboração da população na 
manutenção da cidade limpa, a ba-
talha diária certamente fica perdida.
 Só para se ter uma ideia dos 
volumes de resíduos coletados por 
mês pelo serviço de limpeza da 
Prefeitura: são 7,8 mil toneladas de 
lixo domiciliar, 5 mil toneladas de 
entulho, 400 toneladas na coleta se-
letiva, além de 350 viagens com ca-
minhões para recolher “cacarecos” 
(móveis velhos, madeira e grandes 
objetos sem serventia) pela cidade.
 De acordo com Francisco 
Pugliesi, diretor de Limpeza Urbana, 
“hoje oferecemos à população co-
leta de lixo domiciliar três vezes por 
semana, coleta seletiva duas vezes 
por semana, o ‘Cata-Cacarecos’ de 
resíduos volumosos e o ‘Papa Entu-
lho’, e mesmo assim ainda falta co-
laboração por parte de muitas pes-
soas. Identificamos muitos pontos 

viciados na cidade onde há descarga 
irregular de todo tipo de resíduos”.

Operações de limpeza

 O programa Papa-Entulho 
é a opção oferecida pela Prefeitura 
para o descarte consciente de pe-
quenas quantidades de materiais 
sem uso vindos da construção civil 
(cascalho, restos de reformas, ma-
deiras etc).  Esse serviço é feito 
através de caçambas e do emprés-
timo de grandes sacos flexíveis (big
-bags). Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone: 4162-7300, ou 
pelo e-mail ssm@barueri.sp.gov.br.
 “Nesse caso nós obede-
cemos a uma programação de 
coleta na cidade. São quatro 
equipes fixas cada uma traba-
lhando num setor quadrante 
da cidade e que realizam a re-
moção dos cacarecos. As equi-
pes são formadas por um ca-
minhão carroceria, motorista e 
três ajudantes. Em 21 dias, as 
equipes fazem 100% da área 
do município”, explica Pugliesi.
 Já a “Operação Cata-ca-
carecos” recolhe resíduos na 
porta das residências, porém 
somente na data e no horário es-
tabelecidos pela SSM. Para saber 
o dia em que passa em cada re-
gião, o morador deve ligar para 
o mesmo número: 4162-7300.
 O compromisso da Ad-
ministração municipal para com 
os trabalhos desse tipo de lim-
peza urbana é ancorado em lei, 
a 2.580, de 2017, que “institui o 
serviço de coleta residencial de 
entulho e resíduos em Barueri”. 
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Prefeitura e Governo do Estado firmam
parceria para oferecer R$ 25 milhões em

crédito a micro e pequenos empreendedores

Convênio tem o objetivo de impulsionar cidade de São Paulo na retomada econômica
 O prefeito de São Paulo Ri-
cardo Nunes e o governador João 
Doria assinaram  um convênio en-
tre a Ade Sampa, agência de apoio 
a empreendedores vinculada à 
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (SMDET) e o Banco do Povo, 
programa estadual de microcrédito, 
para a destinação de uma linha de 
crédito com recursos de R$ 25 mi-
lhões, exclusivo para o atendimen-
to aos micros e pequenos empre-
endedores da capital. A ação tem o 
objetivo de impulsionar a cidade de 
São Paulo na retomada econômica.
 “Para toda a caminhada pre-
cisamos dar o primeiro passo. Nós 
temos ainda uma longa caminhada 
para a retomada econômica, para 
dar condições às pessoas, para le-
var a comida para dentro de casa”, 
disse o prefeito Ricardo Nunes.
 Metade do valor será alo-
cado em operações da linha Em-
preenda Mulher, voltada às em-
preendedoras. “Esse é um fato 
novo, em nenhuma outra circuns-
tância o programa de microcré-
dito, seja em São Paulo ou em 
qualquer outra localidade do país, 
estabeleceu como princípio, que 
pelo menos 50% sejam destina-
dos às mulheres”, afirmou Doria.
 Para a secretária estadual 
de Desenvolvimento Econômico, 
Patricia Ellen, “o empreendedoris-
mo é um forte aliado da retomada 
econômica. Mais da metade dos 

Secretaria Especial de Comunicação

empregos criados no nosso estado 
são gerados por micro e pequenos 
empreendedores. Por isso, poten-
cializamos o programa Empreenda 
Rápido, em parceria com o Sebrae, 
e reforçamos os investimentos, re-
alizando o maior aporte da histó-
ria do Banco do Povo. Acelerar a 
vacinação, apoiar os empreende-
dores, investir na ciência e com-
bater às desigualdades escanca-
radas pela pandemia são passos 
fundamentais para uma retomada 
econômica sustentável e inclusiva”.
 Atualmente, a Ade Sam-
pa realiza por telefone, whatsa-
pp e e-mail a oferta das linhas de 
microcrédito do Banco do Povo, 
apresentando aos empreende-
dores paulistanos as condições 
e processos para a efetivação da 
solicitação de crédito. Já o Ban-
co do Povo é responsável pela 
análise de crédito e liberação 
dos recursos ao empreendedor.
 A secretária Municipal de 
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo, Aline Cardoso, 
considera essencial disponibilizar 
linhas de crédito facilitadas para 
os pequenos empreendedores 
nesse momento. “O foco da ci-
dade de São Paulo neste mo-
mento está na retomada eco-
nômica e o microcrédito é uma 
ferramenta fundamental para res-
gatar a geração de renda e empre-
gos de forma sustentada”, afirmou.
 As linhas de crédito atualmente ofer-

tadas são divididas entre os formatos:

• Empreenda Rápido para in-
formais – até R$ 15 mil, taxa de 
juros de 0,8% ao mês, com prazo 
até 24 meses e carência até 90 dias.

• Empreenda Rápido para MEIs, 
MEs, EPPs e produtor rural com 
CNPJ, que não possuam restri-
ções no CNPJ e dívida no CADIN 
– até R$ 21 mil, taxas de juros de 
0,35% a 0,55% ao mês, com prazo 
até 36 meses e carência até 90 dias.

• Empreenda Mulher – mes-
mas condições de valores e ju-
ros da linha Empreenda Rápido, 
mas com prazos mais vantajo-
sos, até 36 meses para informais 
e até 48 meses para MEIs, MEs, 
EPPs e produtoras rurais com 
CNPJ, e carência de 90 a 150 dias.

• Linhas emergenciais para se-
tores vulneráveis – somente para 
formais (bares e restaurantes, aca-
demias e setor de beleza, artesana-
to, cultura e economia criativa, entre 
outros) – até R$ 10 mil, juros variam 
de 0% a 0,35% ao mês, com prazo 
até 36 meses e carência até 180 dias.

Como ter acesso?
 Para ter acesso às linhas de 
crédito é necessário fazer ou ter 
realizado um dos cursos do pro-
grama Empreenda Rápido, que 
oferece qualificação técnica e em-

preendedora em parceria com o 
Sebrae e o Centro Paula Souza.
 “A Ade Sampa, por ter 
uma capacidade de atendi-
mento grande, pretende quali-
ficar todos os empreendedores 
não só nos temas de gestão 
de empreendedorismo, mas 
também em educação finan-
ceira, porque nós acreditamos 
que o crédito é importante, 
mas o crédito com qualifica-
ção vai gerar muito mais resul-
tado”, explicou Aline Cardoso.
 No primeiro semestre 
de 2021, a agência foi respon-
sável pelo atendimento que 
originou 210 empréstimos re-
alizados pelo Banco do Povo, 
somando um total de R$ 3,4 
milhões desembolsados, um ti-
cket médio de R$ 16.319, o que 
representou 85% das operações 
do Banco do Povo no municí-
pio de São Paulo no período.

Confira os canais 
de atendimento:

Telefone: (11) 4210 2668
Whatsapp:
11 99708 5130
11 99449 1311
E-mail: atendimento@adesampa.
com.br
Site: www.bancodopovo.sp.gov.br
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Maior complexo de energia solar do 
país é inaugurado em Pernambuco 

 O presidente Jair 
Bolsonaro não esteve 
presente na inauguração 
das usinas localizadas 
em São José do Belmon-
te, em Pernambuco, que 
serão maior fonte de 
energia solar da Améri-
ca Latina, com R$ 3 bi-
lhões em investimentos.
 Na sexta-feira(9), 
apesar os ministros de 

Sputnik Noticias

Minas e Energia, Bento 
Albuquerque, e do Tu-
rismo, Gilson Machado, 
participam da inaugu-
ração das usinas sola-
res Brígida, Bom Nome 
e Belmonte, no muni-
cípio de São José do 
Belmonte, em Pernam-
buco. O presidente Jair 
Bolsonaro não esteve 
no evento, ao contrário 

das últimas inaugura-
ções de usinas solares 
na Paraíba e no Goiás.
 O empreendimen-
to anunciado em abril 
de 2019, pertence à em-
presa espanhola Sola-
tio e teve cerca de R$ 3 
bilhões em investimen-
tos. O complexo ocupa 
186,9 hectares e passa a 
ser o maior parque solar 

do Brasil. Também deve 
se tornar o maior da 
América Latina em ge-
ração de energia solar. 
O Ministério de Minas e 
Energia informou que as 
usinas possuem potên-
cia de 810 Megawatts, 
e podem abastecer cer-
ca de 800 mil famílias.
Apesar da magnitude do 
complexo de São João 
Belmonte, inaugura-
do nesta sexta-feira (9), 
na agenda de Bolsona-
ro consta participação 
em solenidade militar, 
no interior de São Pau-
lo, segundo reportagem 
do Correio Braziliense. 
 Na quinta-feira (8), o 
ministro Bento Albuquer-
que falou que as energias 
renováveis devem ser 25% 
da energia do país até 2030 
e apontou para a redução 
da dependência de fon-
tes de energia hidráulica.
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Celso do Alba faz balanço como presidente 
da Câmara de Vereadores de Caxias

Vereador está há seis meses no comando da 19ª Legislatura da casa

 O presidente da Câ-
mara Municipal de Duque de 
Caxias, Celso do Alba (MDB), 
fez um balanço dos seis pri-
meiros meses no comando 
da 19ª Legislatura da casa. O 
parlamentar destacou que 
vem trabalhando em prol dos 
cidadãos duquecaxienses. 
Um dos exemplos foi a au-
diência pública com a Light 
Serviços de Eletricidade S.A, 
realizada no dia 23 de junho.
 Esse “gol de placa”, 
marcado por Celso do Alba, 
em parceria com o 1º secretá-
rio da Casa Legislativa, Clau-
dio Thomaz (DEM), superou 
as expectativas e teve o ob-
jetivo de debater questões 
relacionadas à qualidade dos 
serviços prestados pela Li-

Por O Dia

Duque de Caxias-RJ

ght, concessionária que for-
nece energia para diversas 
regiões da cidade. Celso quis 
garantir, acima de tudo, o en-
volvimento da população na 
tomada de decisões que im-
pactarão a coletividade, e si-
nalizar a atuação do Poder 
Público em prol de uma ges-
tão participativa no município.
“O nosso objetivo é trazer 
melhorias e transformar mui-
to mais a vida das pessoas. Te-
nho certeza que essa é a von-
tade de todos os vereadores, 
pois temos ideias que conver-
gem para um só objetivo: a 
transformação de Duque de 
Caxias para a melhor cidade 
do Brasil”, comentou Celso do 
Alba. E o gestor do Parlamen-
to prosseguiu: “A audiência foi 
muito positiva. Ela serviu para 
darmos uma resposta para o 
nosso povo e tenho certeza 
que daqui a 6 meses teremos 
uma outra audiência para 
mostrar que tudo está fluindo 
bem. Os vereadores têm se 
mostrado coesos e estão colo-
cando em prática tudo o que 
almejamos, que é defender 
os nossos munícipes”, disse.
 Além da audiência pú-
blica, o gestor da Câmara di-
rigiu sessões com votações 
importantes para o município. 

O destaque vai para a apro-
vação, em 2ª discussão e por 
unanimidade, das diretrizes 
para elaboração da Lei Orça-
mentária Anual – LOA, para o 
exercício financeiro de 2022. 
Outro destaque foi a aprova-
ção - também por unanimida-
de - da “Política Municipal de 
Assistência Social” e o “Siste-
ma Único de Assistência Social 
(SUAS)”, de Duque de Caxias, 
votada durante reunião ordi-
nária comandada por Alba.
 O programa “Esco-
la Amiga” – uma idealização 
de Celso do Alba e que foi 
unanimemente aprovado - 
concederá bolsa de estudos 
e gratuidade no transporte 
público para os estudantes 

da cidade, como medida au-
xiliar na contenção do impac-
to socioeducacional gerado 
pela pandemia. Além disso, 
visando estabelecer normas 
e procedimentos a serem 
adotados nos casos de vio-
lência contra os profissionais 
da Educação da Rede Muni-
cipal, o presidente da Câmara 
protocolou um projeto de lei 
com essa intenção. Ele tam-
bém conseguiu aprovação 
de outro projeto de sua au-
toria: o “Rodas de Conversa”, 
destinado à inclusão escolar.
“São medidas assertivas como 
essa que fazem com que o 
eixo educacional de Duque 
de Caxias se desenvolva ain-
da mais”, falou Celso do Alba.
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O Deputado federal Gutemberg 
Reis (MDB- RJ) articula recursos
e projetos para  o  Sul do Estado 

 O deputado federal 
Gutemberg Reis (MDB-RJ) 
visitou algumas personali-
dades de grande expres-
são politica no Sul do Es-
tado, como os prefeitos 
Antonio Francisco Neto 
(DEM) de Volta Redonda 
e o Dr. Alexandre Serfio-
tes (PSD) de Porto Real. 
Tendo a presença do ve-
reador Ednilson Azevedo 
(REPUBLICANOS) de Vol-
ta Redonda, que o acom-
panhou as  suas agendas 
de perto  na Região Sul 
Fluminense, este legis-
lador e bem  conhecido 
como Vampirinho, um li-

der comunitario  muito 
conhecido nos quatro 
cantos da Cidade Aço. 
 A  presença do par-
lamentar na Região, foi o 
firme proposito em ajudar 
os municipios afim que 
possam obter recursos e 
emendas na área da sau-
de e educação.  O foco   
do deputado  e de  forta-
lecer os lastros e otendo 
um bom relacionamento 
sobre  os propositos em  
constituir mecanismos fa-
voraveis para apoiar   as 
cidades com projetos su-
tentaveis. No momento 
tão critico que diversos 
municipios do Rio de Ja-
neiro estão passando por 
grandes dificuldades  por 
causa da  crise infestada  
por causa da Pandemia 
Covid 19. Infelizmente dei-
xando um rastro de defi-
ciencias nas mais diversas 
cidades do nosso Brasil. O 
foco do deputado  Gue-
temberg  Reis  e de contri-
buir o maximo o possivel 
para o bem estar da po-
pulação do Rio de Janeiro. 
O deputado federal Gu-
temberg Reis de Oliveira 

é natural em Duque de 
Caxias RJ, nascido em 9 de 
setembro de 1979, é um 
empresário e político bra-
sileiro. Foi eleito deputado 
federal pelo Movimen-

to Democrático Brasileiro 
(MDB) com 54.573 votos. 
É irmão do prefeito de 
Duque de Caxias  Washin-
gton Reis e  do deputado 
estadual Rosenverg Reis.
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Por Alberto João - Site Carnavalesco

Vereador Vitor Hugo propõe Projeto de Lei
para criação de renda mínima emergencial 

para os profissionais do carnaval

Vereador Vitor Hugo Kaczmarkiewicz (MDB), recém eleito e sambista, propôs a criação da renda
mínima emergencial, no valor de um salário mínimo, para os profissionais do carnaval

 Os profissionais da ca-
deia produtiva do carnaval so-
frem com o avanço da pande-
mia e os mais de 365 dias de 
abandono por parte do poder 
público. Aderecistas, costurei-
ras, ferreiros, pintores, carna-
valescos, cantores, mestre de 
bateria, casais de mestre-sala 
e porta-bandeira, passistas e 
demais produtores do Maior 
Espetáculo da Terra não con-
seguiram até hoje um auxí-
lio concreto para suportarem 
o cancelamento dos desfiles, 
eventos e dos trabalhos nos 
barracões. Agora, a novidade 
é que o vereador Vitor Hugo 
(MDB), recém eleito e sam-
bista, propôs um Projeto de 
Lei para criação da renda mí-
nima emergencial, no valor 
de um salário mínimo, para 
os profissionais do carnaval.
 Ao site CARNAVALES-
CO, o vereador que também 
é compositor de samba-en-
redo na Imperatriz Leopol-
dinense explicou como fun-
cionaria essa renda mínima.
“A proposta trata-se de um au-
xílio emergencial para todos 

os profissionais que trabalham 
diretamente com o carnaval, 
enquanto durarem os efeitos 
do estado de calamidade no 
município. Entendo que o tra-
balho de produção do carna-
val dura o ano inteiro, assim 
sendo, com o cancelamento 
do evento, como esses pro-
fissionais estão suprindo suas 
necessidades? Foi esse ques-
tionamento que me motivou a 

criar esse projeto. Ele engloba 
todos os trabalhadores que 
comprovarem o vínculo com 
as atividades específicas de 
produção do carnaval”, disse.
 O vereador afirmou 
que o Projeto de Lei caminha-
rá com todos os trâmites da 
casa. “Estou articulando com 
a casa para encontrar meio de 
acelerar o processo”, garantiu. 
De acordo com o regimento, 

a proposta passará pelas co-
missões de Justiça e Redação, 
Administração e Assuntos Li-
gados ao Servidor Público, Hi-
giene Saúde Pública e Bem-Es-
tar Social, Trabalho e Emprego, 
Turismo e Finanças Orçamen-
to e Fiscalização Financeira.
“Sou compositor da Impera-
triz Leopoldinense, conhe-
ço de perto a realidade dos 
trabalhadores do carnaval.
 Tenho um grande gru-
po de colaboradores traba-
lhando nesse sentido. E, cla-
ro, estamos com o gabinete 
aberto para o recebimento de 
propostas para criação de de 
eventos com regras sanitárias 
e que fomentem a indústria 
das escolas de samba ainda 
nesse período de pandemia”.
Segundo o vereador Vitor 
Hugo, após a pandemia, a 
ideia é trabalhar todas deman-
das do carnaval na Câmara.
 “Podemos propor audi-
ências públicas e provocar um 
debate que leve o executivo 
a entender a realidade desse 
setor, e colaborar para encon-
trarmos, juntos, uma solução”.

Rio de Janeiro-RJ
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PROFETAS DO MEDO:
Bilionário Warren Buffett prevê

nova pandemia pior do que a Covid-19

Conhecido como o ‘Oráculo de Omaha’, Warren Buffett afirma que a pandemia 
de coronavírus “não é a pior que você pode imaginar” e prevê uma nova

 Conhecido como o 
‘Oráculo de Omaha’, Warren 
Buffett afirma que a pande-
mia de coronavírus “não é 
a pior que você pode ima-
ginar” e prevê uma nova.
O bilionário americano War-
ren Buffett, conhecido como 
o ‘Oráculo de Omaha’, tem 
certeza de que no futuro virá 
uma nova pandemia que po-
deria ser pior do que a de 
Covid-19, pois apesar das li-
ções que essa experiência 
nos deixou, as pessoas talvez 
não estejam preparadas para 
enfrentá-la também. Esta se-

www.contrafatos.com.br / Expressnews

Internacional

mana, durante o programa 
‘Buffett & Munger: A Wealth 
of Wisdom’ da CNBC, o CEO 
da Berkshire Hathaway previu 
que “haverá outra pandemia “.
 “Sabemos que existe 
uma ameaça nuclear, quími-
ca, biológica e agora ciber-
nética. Cada um deles tem 
possibilidades terríveis ”, disse 
Buffett. “ Não parece que seja 
algo com que a sociedade 
esteja totalmente prepara-
da para lidar ”, acrescentou.
 O empresário, que 
ocupa a nona posição no 
ranking de bilionários da For-

bes, revelou que a principal 
lição que o coronavírus lhe 
ensinou é que o mundo não 
está preparado para lidar com 
situações de emergência.
“Aprendi que as pessoas não 
sabem tanto quanto pensam 
que sabem. Mas o que mais 
se aprendeu é que a pande-
mia pode estar chegando e 
que isso não é o pior que se 
pode imaginar “, disse o mag-
nata de 90 anos. ” A socieda-
de tem dificuldade de se pre-
parar para situações remotas, 
que são possíveis e acontece-
rá mais cedo ou mais tarde. “

Preocupações econômicas 
de Warren Buffett

 No mesmo programa, 
o empresário afirmou que 
as consequências econômi-
cas da Covid-19 estão cain-
do de forma desproporcional 
sobre os pequenos negó-
cios, já que o impacto tem 
sido extremamente desigual. 
“Muitas centenas de milha-
res ou milhões de pequenas 
empresas foram terrivelmen-
te prejudicadas”, disse ele.
 O bilionário observou 
que a pandemia “não aca-

bou”, mas que a maioria das 
empresas está indo bem. Em 
particular, referiu-se às em-
presas automóveis, para as 
quais, na sua opinião, o vírus 
foi “um sucesso fabuloso que 
não previam”, lembrando que 
o setor tem registado lucros 
recordes graças à reabertura 
e à redução da oferta deri-
vada da escassez de chips.“(A 
pandemia) foi muito imprevi-
sível, mas funcionou melhor 
do que o esperado para a 
maioria das pessoas e em-
presas. E simplesmente, sem 
culpa própria, dizimou todos 
os tipos de pessoas e suas 
esperanças “, acrescentou.
 O icônico investidor 
reconheceu que também 
não teve momentos de in-
certeza financeira, pois não 
sabia o que iria acontecer 
com suas companhias aé-
reas BNSF Railway e Net-
Jets. No entanto, em meio 
a todo o caos, ele se con-
centrou em apoiar outras 
empresas para que elas 
não precisassem recorrer a 
ajuda do governo para so-
breviver. “Lembramos a eles 
que eles tinham um irmão 
rico ”, disse o milionário.
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Defesa Civil de São José
ensina alunos a ser protagonistas

Prevenção, preparação, resposta e reconstrução. Não apenas palavras, mas atitudes de quem quer ser protagoni-
sta e ajudar sua comunidade, principalmente em situações críticas em que ações proativas ajudam a salvar vidas

 Com o objetivo de desper-
tar esta consciência, foi realizada 
no início deste mês uma video-
conferência que reuniu agen-
tes da Defesa Civil de São José 
dos Campos e alunos do 8º ano 
da Escola Estadual Olímpio Ca-
tão, na região central da cidade.
 Durante duas horas, fo-
ram abordados temas importan-
tes do trabalho diário da Defesa 
Civil, como evitar e combater in-
cêndios e queimadas, como agir 
em casos de enchentes e desli-
zamentos de terra, como evitar 
acidentes domésticos e como 
prestar os primeiros socorros.
 A troca de conhecimen-
tos on-line integra a Disciplina 
Eletiva do segundo semestre no 
colégio de ensino integral que 
trata de prevenção, ação e re-
construção diante de catástrofes 
e desastres naturais ou humanos.
Os estudantes de 13 e 14 anos 
também já participaram de vi-
deoconferências com represen-
tantes do Corpo de Bombeiros.
O próximo passo será a distri-
buição à população, com ajuda 
dos alunos, de cartilhas com di-
cas da Defesa Civil de São José 
para evitar incêndios e fogo em 
mata durante a Operação Es-
tiagem, que prossegue até o 
próximo dia 1º de dezembro.
 Os agentes da  Defesa Civil 

Cláudio Souza/Secretaria de Proteção ao Cidadão

São José dos Campos-SP

pretendem estreitar ainda mais 
a aproximação com a comuni-
dade, fazendo videoconferên-
cias e ministrando aulas on-line 
para estudantes de escolas mu-
nicipais, estaduais e particulares.

Ajuda ao próximo

 Alunos consultados de-
monstraram entusiasmo com os 
conhecimentos adquiridos, que 
pretendem multiplicar entre seus 
familiares, amigos e vizinhos.
“Sempre tive vontade de ser 
voluntário da Defesa Civil 
quando ficar mais velho para 
poder ajudar minha comunida-

de. Com esta videoconferên-
cia, fiquei ainda mais animado 
para realizar este sonho”, disse 
o estudante Davi Vinícius Silva 
de Oliveira, que tem 13 anos.
“Vou levar estes conhecimentos 
para a vida toda. Após a vide-
oconferência com o pessoal da 
Defesa Civil, me sinto muito mais 
preparada para ajudar minha fa-
mília e minha comunidade”, afir-
mou a aluna Angeline Maria Gon-
zaga da Silva, que tem 14 anos.

Protagonismo

 Idealizadoras do projeto 
de Disciplina Eletiva sobre pre-

venção e ação diante de catástro-
fes, as professoras Cristina Lucas 
Costa (Educação Física) e Marisa 
Nóbrega (Geografia) demons-
traram interesse em ampliar as 
parcerias com a Defesa Civil e o 
Corpo de Bombeiros. “Este pro-
jeto terá seis meses de duração, 
mas já estamos pensando em 
estender as parcerias com estes 
órgãos tão importantes. As vi-
deoconferências enriqueceram 
muito os conhecimentos dos 
alunos”, disse Cristina. “O obje-
tivo final de todo este trabalho é 
o de desenvolver as competên-
cias socioemocionais dos alunos 
e promover o protagonismo ju-
venil na escola, na comunidade, 
nos bairros e na cidade. Isto se 
encaixa perfeitamente com o 
objetivo da Defesa Civil, que é 
formar voluntários para atuarem 
no município”, afirmou Marisa.

Capacitação constante

 A Defesa Civil de São 
José conta com uma equipe 
de 25 agentes e 120 voluntá-
rios treinados para a operação.
A Prefeitura tem investido na 
capacitação constante das equi-
pes e na compra de novos equi-
pamentos, carros e uniformes 
para aprimorar cada vez mais 
o atendimento à população.
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A História do Strogonoff, contada pelo 
Chef de Volta Redonda Adeilson Estevão

 Uma receita bastan-
te conhecida com a que 
temos hoje de pedaços 
de carne, creme de leite, 
cebola e sal. Já era pre-
parada na Rússia Czarista 
por volta do século XIX, 
segundo alguns historia-
dores da gsstronomia o 
nome vem da família russa 
stroganov cuja a origem e 
anterior ao ano de 1500.
 Essa receita teve 
auge no Brasil por vol-

CULINÁRIA

ta dos anos 70 guando o 
prato servido era sinôni-
mo de sofisticação, acom-
panhado de arroz e batata 
palha.mais tarde o prato 
se popularizou e deixou 
de ser refinado e se tornou 
trivial,na Rússia a recei-
ta original e servida com 
purê de batata e salada de 
repolho ervas finas, toma-
te cereja e picles.Apesar de 
serem servidos de manei-
ra diferente o prato man-

tem os sabores parecidos.
 O Chef Adeilson Es-
tevão iniciou sua cami-
nhada no mundo da gas-
tronomia a 15 anos nesse 
período teve diversas ex-
periências profissionais e 
pessoas dentro e fora da 
cozinha, com formação 
acadêmica ele também 
ministrou cursos, pales-
tras e workshops todos 
voltados para área de 
gastronomia. Leva em 

sua bagagem conheci-
mento em diversos tipos 
de cozinha internacional 
que o chef se propagou 
e teve seu reconheci-
mento. O chef Adeilson 
Estevão agora é colunis-
ta do Jornal Expresso do 
Brasil onde irá dar dicas 
e receitas e nos con-
tar todas as novidades 
do mundo da gastro-
nomia. Fiquem ligados 
pois vai ser imperdível.

Receita do 
Strogonoff

400gr de carne cortada em cubos
2cx de creme de leite sem soro
1/2 cebola ralada
1 dente de alho
Noz moscada d sal a gosto
Fio de azeite

Modo de preparo
Em uma panela aquecida coloque o azeite e a carne e deixe dou-
rar acrescente o alho e a cebola e refogue
Acresente o creme de leite sem deixar ferver.acerte o tempero 
com o sal e a noz moscada.

Está pronto, bom apetite!
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Andre Luiz da Costa e Silva (André Pitbull) um
líder comunitario autencico que foca no bem estar

 Em toda a comunidade, 
sempre haverá uma grande neces-
sidade de algum cidadão comum 
tomar iniciativas para a busca das 
reivindicações, nas discussões de 
toda a sociedade do modo co-
mum e bem essencial. Em todos 
os setores da sociedade ira preci-
sar de homens que buscam cami-
nhos em auxilar às pessoas, afim 
que façam parte de um grupo 
que possam executar os seus di-
reitos de uma cidadania coletiva. 
 O comerciante Andre Luiz 
da Costa e Silva, natural de Barue-
ri tornou-se uma pessoa de gran-
de importância no âmbito popular 
em sua cidade. Pelos seus trabalhos 
sociais, com ajuda de diversos ano-
nimos na sua cidade. Conseguiu 
coletar diversos donativos, como 
alimentos e roupas e conseguindo 
ajudar diversas pessoas com a sua 
atitude como uma cidadão auten-
tico. Vem ajudando e apoiando 

diversas pessoas nas suas bases 
sociais. O André Pitbull conhecido 
por este apelido, pela sua garra e 
coragem em auxiliar as pessoas que 
mais precisam e não tem forças de 
procurar os devidos auxilios, ele se 
manifesta em ajuda-lo e estender a 
sua mão para elas. O André Pitbull 
conseguiu obter a ajuda do gover-
no municipal em solicitar as suas 
reividicações como um cidadão 
do bem, que sempre sonhou em 
ver a sua cidade cada vez melhor.
 Ele como um lider comunitá-
rio vem sempre auxilaindo a repre-
sentar as preocupações e vontades 
da população perante os poderes 
Legislativo e Executivo. Mesmo nao 
eleito nas eleiçoes de 2020, nunca 
parou o seu trabalho em prol das 
pessoas em seu redor, sempre fo-
cou em tentar prover as necessida-
des reais da comunidade que re-
presenta, ouvindo a todos de modo 
humano e sem distinção a ninguem.

Ser Líder Comunitário não é uma 
tarefa fácil, pois ela demanda 
organização e bom desempe-
nho nas relações sociais. Afinal, 
o líder comunitário está à fren-
te de um grupo de pessoas, lu-
tando pelo bem estar de todos.
 O projeto do Andre Pitibull 
e criar uma grande parceria com 
um Instituto Social relacionado a 
saude e educação para administrar 
com responsabilidade e a dedica-
ção pelos nossos serviços, que se-
rão a base para o trabalho de um 
grande líder comunitário. “O meu 
salario vem em forma de carinho e 
agradecimento pelo trabalho que 
eu sempre desempenhei com cari-
nho. Eu amo o que eu faço, tenho 
uma ardente paixão em ajudar as 
pessoas, isso me da muita alegria! 
Eu estou conseguindo uma gran-
de parceria com um Instituto Social 
de Saude, que ira implantar aqui 
na nossa cidade, afim de auxiliar 

os poderes e criar formas e meca-
nismos para ajudar o proximo em 
tempos que são muitos dificeis” 
 O líder comunitário André 
Pitbull , em suas palavras com emo-
ção e feliz sobre a implantação des-
te Instituto que ele irá representar na 
cidade de Barueri. A ideia e ajudar a 
representar as preocupações e von-
tades da população perante ao po-
der publico. Pois está sempre a par 
das necessidades reais da comuni-
dade que representa, ouvindo a to-
dos de modo unico e sem precon-
ceitos. O projeto do Andre Pitbull, 
é construir meios para criar cursos 
profissionalizantes e executar proje-
tos ligados a saude e procurando a 
capacitação com o foco do trabalho 
e renda. Ele deseja atuar com pro-
jetos junto a entidades que possam 
criar mecanismos com o progresso 
local para eliminar as necessidades 
do seu entorno, em buscar uma 
maior autoestima; nesse sentido, 
para torna-se imprescindível para 
o processo de criar mais agentes 
do bem em conjunto do seu pro-
jeto, que sempre sera coletivo.

Cidadania - Barueri SP 



Expresso do Brasil - 14

Barueri assina acordo de apoio à família 
em cooperação com o governo federal

 A Prefeitura de Barueri 
firmou com o governo federal 
uma importante iniciativa que 
possibilita criar ações para for-
talecer a família. Nas palavras da 
secretária Nacional da Família, 
Ângela Vidal Gandra Martins, 
estamos falando de uma das 
principais organizações sob a 
qual se estrutura a sociedade e 
que promove o desenvolvimen-
to humano e consequentemen-
te o desenvolvimento social. 
Trata-se da implementação no 
município do programa “Família 
Forte”, cujo objetivo é realizar 
“investimentos em ações que 
fortalecem os vínculos familiares, 
de forma a prevenir problemas 
como o uso abusivo de drogas, 
violências intrafamiliares, crimi-
nalidade juvenil, evasão escolar 
e agressividade.” O Acordo de 
Cooperação Técnica foi assina-
do pelo prefeito Rubens Furlan, 
pelo secretário municipal da Fa-
mília (Sefam), Silvio Macedo, e 
pela representante do governo 
federal Ângela Gandra Martins, 
cuja secretaria está vinculada 
ao Ministério da Mulher, da Fa-
mília e dos Direitos Humanos. 
 Também estiveram pre-
sentes na solenidade de assina-
tura a deputada federal Bruna 
Furlan e o vice-prefeito e secre-
tário de Obras, Beto Piteri. De 
acordo com o secretário Sílvio 
Macedo, já a partir do próxi-
mo mês devem começar a ca-
pacitação de facilitadores pelo 
programa do governo federal. 
Esses facilitadores terão seus 
nomes indicados pelas Secreta-
rias da Prefeitura, para posterior 
criação de grupos familiares de 

discussão entre os moradores 
da cidade.  Conforme afirmou 
a convidada, Barueri é a tercei-
ra cidade brasileira a criar uma 
Secretaria Municipal da Família.  

Famílias Fortes 

 O programa é baseado 
em uma metodologia criada na 
Grã-Bretanha de prevenção de 
comportamentos de risco des-
tinada a famílias com adoles-
centes de 10 a 14 anos de idade.  
Segundo a apresentação da se-
cretária Nacional da Família, essa 
prevenção “se realiza por meio 
do fortalecimento de vínculos 
familiares e desenvolvimento de 
habilidades de vida (parentais, 

sociais, emocionais e cogniti-
vas)”. O Família Forte é realizado 
por meio de sete encontros se-
manais e depois por mais quatro 
reuniões mensais de acompa-
nhamento com um grupo com-
posto por até 15 famílias. Para 
cada família, o ideal é ter dois 
adultos (que podem ser pais, 
mães, avós, tios e irmãos maio-
res de 18 anos) para cada filho. 
 Nesses encontros, con-
duzidos por facilitadores que 
recebem capacitação especial 
dada pela Secretaria Nacional 
da Família, são abordados te-
mas como: metas e sonhos dos 
filhos; amor e limites de respon-
sabilidade dos pais; regras da 
casa; fortalecimento da comuni-

cação familiar; proteção contra 
o uso de substâncias ilícitas; lidar 
com pressão dos amigos etc. 
“Podemos dizer que todos os 
problemas da sociedade come-
çam no seio da família e podem 
ser prevenidos através dela. Por 
isso criamos a Secretaria da Fa-
mília, porque sempre tive preo-
cupação com o bem-estar das 
nossas famílias, agora dando 
atenção diretamente a elas”, 
afirmou Rubens Furlan no even-
to da assinatura do Acordo. Para 
Ângela Gandra Martins, investir 
na família tem um impacto que 
pode ser medido em “progres-
são geométrica”. “O impacto 
positivo em uma família trans-
forma outras milhares”, afirmou. 

Barueri SP 
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Taxa de inadimplência deve ser 
de 4,04% este mês, prevê Ibevar

Resultado reflete queda de 0,01 ponto percentual em relação a junho
 A taxa de inadimplência (re-
cursos livres) deve ficar entre 3,77% 
e 4,31%, com média estimada de 
4,04% para este mês, segundo pes-
quisa do Instituto Brasileiro de Execu-
tivos de Varejo e Mercado de Consu-
mo (Ibevar). O resultado reflete uma 
queda de 0,15 ponto percentual em 
relação ao real valor de maio, e de 
0,01 ponto percentual em relação ao 
valor estimado para junho de 2021. 
 Pelo segundo mês consecuti-
vo, a inadimplência no país apresen-
tou baixa em relação aos períodos 
anteriores. Em junho, essa mesma 
taxa foi de 4,05%, - 0,18 ponto per-
centual abaixo do valor calculado 
para maio. Para o economista e pre-
sidente do Ibevar, Claudio Felisoni 
de Angelo, essa retração contínua 
condiz com o aumento da inflação, 
retração do mercado de consumo, 
altos níveis de desemprego no país 
e com o fim do auxílio emergencial. 
 “Mesmo com a reabertu-
ra gradual da economia, o cenário 
ainda é de muita incerteza para a 
maioria dos consumidores brasilei-
ros. Desta maneira, muitas pessoas 
tiveram que cortar gastos ou pou-
par o dinheiro para pagar contas. 
Estes fatores, ligados ao aumento 
do custo de vida e ao fim do auxílio 
emergencial, fizeram com que a ina-
dimplência em julho continuasse a 
apresentar queda, em relação aos pe-
ríodos anteriores”, explicou Felisoni.
 “Outros fatores coercitivos, 
que influenciaram no resultado deste 
mês, foram o aumento da Selic, o fim 
dos programas de parcelamentos de 
alguns bancos e a alta inflação dos 
preços nos produtos de bens e con-
sumo do país. Essas quatro situações, 

atreladas ao aumento da taxa básica 
de juros do Brasil, retraem o consu-
mo e, consequentemente, afetam a 
renda e geração de novas dívidas 
pelos consumidores”, acrescentou.

Inadimplência por recursos 
livres 

 Inadimplência por recursos 
livres é o percentual da carteira 
de crédito livre do Sistema Finan-
ceiro Nacional com pelo menos 
uma parcela com atraso superior 
a 90 dias. Não inclui operações 
referenciadas em taxas regula-
mentadas, operações vinculadas 
a recursos do Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES) ou quaisquer ou-
tras lastreadas em recursos com-
pulsórios ou governamentais.
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